

**Palabras del Lic. Adolfo Lugo
Verduzco, Presidente del Instituto
Nacional de Administración Pública**

Señoras y Señores:

En el marco del Cuadragésimo Aniversario de la fundación de nuestro Instituto, mucho me complace iniciar esta reunión para referirme al libro de la II Conferencia del Instituto Internacional de Ciencias Administrativas, celebrada en la Ciudad de Toluca, el mes de julio de 1993 y auspiciada por el mismo organismo internacional, el Instituto Nacional de Administración Pública, el Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD) y el Gobierno del Estado de México.

El texto denominado *El rediseño del Estado. Una perspectiva internacional*, publicado conjuntamente por el Fondo de Cultura Económica y el Instituto Nacional de Administración Pública, contiene trabajos muy destacados que motivaron este encuentro multidisciplinario, el cual, en un marco de respeto académico, revisó y propuso opciones para dar respuesta a cuestionamientos surgidos en ese mismo foro.

Día con día asistimos a la transformación de una sociedad plural, con necesidades crecientemente complejas. Tanto los centros urbanos como las comunidades rurales realizan esfuerzos por alcanzar mejores estadios de bienestar general. Los núcleos de población están mejor informados y la comunidad es cada vez más demandante y participativa. Es imposible ignorar la intensidad del proceso de cambio de la comunidad internacional. Una intensa globalización de la economía, un crecimiento acelerado de la pobreza, una migración forzada por circunstancias de supervivencia, representan apenas una somera reseña de las grandes urgencias que contempla un Estado contemporáneo, obligado a dar respuestas concretas y oportunas a su comunidad nacional.

Lo consignado en este libro no representa, desde luego, ningún dogma; ni en lo político, ni en lo económico, ni en lo social se registran verdades absolutas. Representa, no obstante, un esfuerzo colegiado de administradores públicos de distintas latitudes, que no pueden ni quieren permanecer indiferentes ante la problemática en el escenario internacional.

El Instituto Nacional de Administración Pública, cuyo Consejo Directivo me honro en presidir, agradece el interés que le mereció al Fondo de Cultura Económica la publicación que comentamos. Nos estimula el apoyo de su Director General, Lic. Miguel de la Madrid, y nos entusiasma la buena disposición de una casa editorial de prestigio internacional como es el Fondo. Aquí saludamos un documento que puede convertirse en la primera piedra de publicaciones conjuntas entre ambas instituciones.

Asimismo, queremos manifestar nuestro más genuino reconocimiento al Lic. Ignacio Pichardo Pagaza, Presidente del Comité Organizador de la Conferencia de Toluca. La excelente organización del suceso y su eficiencia operativa permitieron realizar un magnífico evento con una agenda propositiva. Al término de la Conferencia se registraba un ambiente de franqueza en el que todos sentíamos haber avanzado en nuestra reflexión acerca del rediseño del Estado para el desarrollo socioeconómico y el cambio.

Al compañero de tareas académicas, al Dr. Bernardo Kliksberg, expreso nuestra gratitud por su empeño, ahora cristalizado, en compilar los trabajos más señeros de la reunión. Nuestra felicitación a los Doctores Carlos Almada López y Raúl Olmedo Carranza, por su espléndida participación en los textos comentados.

Doy a todos ustedes mi respetuosa sugerencia de leer con interés el libro que hoy presentamos. *El rediseño del Estado. Una perspectiva internacional* figura desde hoy como lectura obligada para estudiosos de la ciencia administrativa y para servidores públicos conscientes del momento histórico que vivimos, en una tarea común que nos identifica: un mejor conocimiento de nuestra realidad, premisa indispensable para promover el cambio cierto de nuestras comunidades nacionales.

Muchas gracias.